



México D.F., a 12 de septiembre de 2008.

Diputado César Horacio Duarte Jáquez.

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

Palabras en el Foro Nacional de Mujeres Indígenas, celebrado en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

DIPUTADO CÉSAR HORACIO DUARTE JÁQUEZ.- Buenos días a todos ustedes.

Sean bienvenidas, principalmente, todas aquellas mujeres que asisten a este foro tan importante en el que sin duda podrán sembrar en la Cámara de Diputados, que es hoy por hoy tierra fértil, sus inquietudes, pero sobre todo sus aspiraciones.

Felicito a Maricela Contreras; es una diputada muy combativa, convencida y absolutamente comprometida con los temas que tienen que ver con la justicia y con la equidad de género para las mujeres; por ello, mi reconocimiento, presidenta.

La hemos visto luchar, encabezar y encausar verdaderas luchas, digamos de nueva cuenta, en favor del presupuesto, de la equidad; que se refleje con acciones de gobierno esa equidad que la tenemos en letra de Ley, pero que en la práctica no siempre es particularmente efectiva.

A don Luis Héctor Álvarez, bienvenido a la Cámara de Diputados; es nuestro paisano de Chihuahua y le pedimos que en esa comunicación y esta oportunidad que hoy brinda este extraordinario foro en el que, sin duda, las acciones

gubernamentales coordinadas y que reflejen las inquietudes que el Congreso maneja, desde las líneas presupuestarias y las políticas públicas que atiendan el desarrollo de la mujer, y en este caso, algo muy particular el de la mujer indígena.

No podemos aceptar en el Siglo XXI, en México, que el término mujer indígena sea sinónimo de frustración, rezago, incompreensión e injusticia.

No podemos aceptarlo porque desgraciadamente lo es y no podemos aceptarlo porque tenemos que asumir la responsabilidad de cambiar esa realidad en la que día con día la mujer indígena corre todos los riesgos; si bien, las mujeres en general, en particular las mujeres indígenas porque son vecinas del atraso, del analfabetismo, de la injusticia y la incompreensión.

Es por eso, si duda, que la mujer indígena representa en México la mayor resistencia que puede dar un mexicano desde su espacio, cuidando a sus hijos, muchas veces abandonadas por sus parejas que tienen que emigrar para encontrar condiciones de vida en otras partes; cuando mejor les va les regresan recursos para apoyar a sus hijos en su educación y desarrollo.

Por eso insisto en que la tierra fértil que es el Congreso mexicano y en particular la Cámara de Diputados, en donde hay una representación real de todas las regiones, de todas las opiniones, de toda la riqueza cultural y política del país, este mosaico que hoy refleja la Cámara de Diputados, y que las acciones que día con día ha venido ampliando el Congreso mexicano y que en la Cámara de Diputados se toman todos los días mayores decisiones, con mayores resultados y sobre todo aplicación de los mismos en las políticas públicas. No podemos dejar de insistir en el tema más sensible de nuestra sociedad, que son las mujeres indígenas, que son las regiones rezagadas en las que se atiendan particularmente los temas de salud, infraestructura, educación y desarrollo.

Garantizar la seguridad de las mujeres indígenas en su estabilidad emocional, en su estabilidad y tranquilidad para que con ello

impulsen, en el mejor ambiente, a sus hijos tiene que ver con seguir cosechando el futuro de mejores mexicanos pero arraigados aun con la riqueza, que, insistimos, es lo que tiene de pie a los indígenas que por tanto tiempo la injusticia ha sido el sinónimo más cercano; naturalmente la cultura es la que ha mantenido de pie a esa lucha y esa riqueza de esa cultura debe reflejarse, precisamente, en la percepción que tengamos los legisladores para aplicar mejores presupuestos y mejores marcos jurídicos, que garanticen de una vez por todas el desarrollo de sus etnias, regiones y familias.

Por eso, de nueva cuenta, muchas felicidades a la Comisión de Equidad de Género porque hemos sido partícipes y aliados, precisamente de esas luchas y esperemos que no sólo en el presupuesto federal les demos buenas noticias el año próximo, sino que ojalá en el resultado de la aplicación del gasto con tiros de precisión muy claros, en la aplicación de los recursos que vayan a atender toda la problemática que se tiene, precisamente ahí, es en donde queremos realmente que los resultados, ahora, del presupuesto 2009 no los anunciemos solamente como mejores cifras, sino como buenos resultados.

Felicidades por ello, y estaremos aquí, siempre con las puertas abiertas, para atender, para encausar, acompañar y ser solidarios con esta causa genuina, auténtica, pero sobre todo orgullosa de nuestro origen y del pueblo de México que es, sin duda, nuestros originarios, que son quienes nos dieron, sin duda, la patria que hoy tenemos; muchísimas gracias.

Siendo las 11 de la mañana con 8 minutos, me es muy grato declarar inaugurado este Foro de Mujeres Indígenas, en San Lázaro, para que el resultado de los mismos se traduzca en presupuestos, se traduzcan en políticas públicas, se traduzcan en el mejor mecanismo de alianza entre los poderes de la Unión y el resultado a la inquietud e injusticia que por mucho tiempo ha prevalecido con ustedes.

Felicidades por ello, y aquí estamos para empujar al lado de ustedes; mis mejores deseos por los resultados de este Foro. Felicidades.

-- ooOoo --